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Nur 5 Gehminuten vom Bahnhof Shibuya entfernt --- da steht ein Hochhaus mit einem 

schicken Café im Erdgeschoss: BOSCH. Am 14. November hat die PASCH-Gruppe mit 13 

Schülerinnen und Schülern dieses weltbekannte Unternehmen besucht. 

Da die Schüler schon fast alles berichten, was ich sagen wollte, möchte ich hier nur auf 

drei bemerkenswerte Punkte hinweisen. 

Zuallererst waren all die Präsentationen der Schüler sehr gut. Sie waren viel besser als 

ich erwartet hatte. Jeder hat gut vorbereitet. Was für mich sehr schade ist war, dass nur 

einige Schüler das vorbereitete Skript nur abgelesen haben und die Stimme 

wahrscheinlich deshalb nicht laut genug war. Trotzdem wurden zweitens viele Fragen 

gestellt von denen, die sich vor allem für Naturwissenschaft und Technologie 

interessieren. Und drittens, was ich besonders gut fand und daher betonen möchte, 

waren die 3 jungen Praktikantinnen, die gerne unsere Schülergruppe empfangen, zu 

jeder Präsentation Kommentare gegeben und auf die Fragen der Schüler geantwortet 

haben. Nach dem Besuch hat mir einer erzählt, dass er sich wohl, locker und erleichtert 

gefühlt, weil die Praktikantinnen und die Schüler zur fast gleichen Generation gehören. 

Dafür möchte ich mich bei BOSCH herzlich bedanken. 

Danken wollten alle Beteiligten natürlich auch für die wunderbaren Geschenke. Aber 

nicht nur. Wir bedanken uns herzlich dafür, dass BOSCH gerne unseren Besuch 

angenommen hat. Auf dem Rückweg waren alle in strahlender Laune. 

 

  



渋谷駅から 5 分ほど歩いたところに、1 階の入り口にお洒落なカフェのある大きなビルが立っています。

11 月 14 日、PASCH 生 13 名によるグループは世界的に有名な BOSCH にお邪魔しました。 

私の言いたいことはおおかた生徒がレポートに書いてしまいましたので、私は特筆すべきことを 3 点だ

け述べさせていただくに止めます。 

まず、生徒によるプレゼンテーションが 4 つとも、私が期待していた以上の出来でした。各自がよく準

備できていたと思います。ただ、ひとつ残念だったのは、準備してきた原稿を読み上げることに集中す

るあまり、声が小さくて聞こえにくい生徒が何名かいたことです。しかし、第 2 のポイントととしてご紹介

したいのは、特に自然科学や科学技術に関心のある生徒から多数の質問が出たことです。そして第

3 に、これは特に印象深かったので強調したいことなのですが、この PASCH 生グループを快く受け入

れ、4 校それぞれのプレゼンテーションに丁寧にコメントし、生徒の質問に答えてくださった 3 名の若い

研修生の皆様にはこの場をお借りして御礼申し上げたいと思います。企業訪問の終了後に一人の

生徒が私にこう言いました： 年齢が非常に近いほぼ同世代の方々だったので非常にリラックスできた、

と。心より感謝しております。 

もちろん、いただいたプレゼントにも参加者一同は感謝しておりますが、何よりも、お忙しい中にもかか

わらず我々PASCH のグループを受け入れてくださったことに、重ね重ね御礼申し上げます。本当にあ

りがとうございました。帰路につく生徒たちが皆、晴れやかな笑顔であったことを付言させていただきま

す。 
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